

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

IRÈNE BLANCHETTE

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Blanchette vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Irène
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR IRÈNE BLANCHETTE

**« Vous êtes le sel de la terre.
Vous êtes la lumière du monde. »**
(Mt 5,14)

Hommage à sœur IRÈNE BLANCHETTE (Sœur Henri-de-Saint-Joseph)

Naissance : 28 janvier 1926 à Saint-Liboire (Québec)

Baptême : 29 janvier 1926

Nom du père : Henri Blanchette

Nom de la mère : Éva Plante

Vœux temporaires : 19 mars 1946

Vœux perpétuels : 15 août 1949

Date du décès : 29 décembre 2014

1926 – 2014

À Saint-Liboire, en ce vingt-huit janvier, Henri Blanchette et son épouse Éva Plante se réjouissent de la naissance de leur huitième enfant. Le bonheur est comblé, il s'agit de leur première fille qu'ils prénommeront Irène. La fillette fréquente l'école du rang de la paroisse jusqu'en sixième année. Elle complétera ses études primaires au couvent des Sœurs de Saint-Joseph situé village. Depuis 1930, Irène souffre de maux d'oreilles. Elles coulent. Suite à une ardente supplique au Frère André, elle obtient une guérison en 1943. Aussi, elle conserve une vive reconnaissance envers saint Joseph et son humble serviteur. Elle leur témoigne affection et les invoque fréquemment. Elle entre au postulat des sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe et prononce ses vœux le dix-neuf mars 1946. Elle porte le nom de sœur Henri-de-Saint-Joseph.

Durant quarante ans, elle assurera l'enseignement dans dix écoles du diocèse et en particulier à Tracy, l'École Marie-Auxiliatrice, à Pike-River et à Knowlton. Partout sœur Irène est reconnue comme une femme joyeuse avec des histoires pour distraire ses élèves et ses consoeurs. Femme aux multiples talents, elle les développe afin de mieux les mettre au service des autres. Elle contribue à la pastorale paroissiale durant vingt-cinq ans soit à Knowlton et à Saint-Liboire. Là, elle

prodiguera des soins à son cher papa de 1986 à 2002. «Être sel de la terre, lumière du monde», c'est ainsi que sœur Irène conçoit sa mission de service. Elle prête sa voix pour le chant religieux et initie les enfants à la catéchèse préparatoire aux sacrements. Avec beaucoup de soin, elle se prépare afin d'offrir le meilleur d'elle-même et des connaissances à la portée des jeunes. À l'Aféas paroissiale, elle accepte le secrétariat, la trésorerie, et l'organisation de soirées récréatives. Elle est créative et son ingéniosité, sans limites. C'est une femme de cœur et d'écoute... Combien d'heures passées au téléphone pour soutenir, pour redonner la joie de vivre. Elle veut garder les lampes allumées... la saveur aux tâches quotidiennes...

Elle poursuit sa mission à la maison mère en assumant différents services communautaires : conseillère au groupe Galilée, membre du comité «Loisirs des Aînées» accompagnatrice des sœurs malades, responsable du chant liturgique, le lundi. Le sourire aux lèvres, sœur Irène se donne jour après jour. Douée d'une écriture régulière, elle note au tableau les intentions de prière qui lui sont fournies. Avec les sœurs âgées, elle encourage, apporte une pointe d'humour, donne une marque d'amitié, voilà sa façon *d'être toujours sel de la terre*.

Les années passent Sœur Irène se plaint de sa mémoire. Elle lui joue de vilains tours. C'est avec tristesse qu'elle abandonne progressivement les activités qui donnent sens à sa vie. Dans le cœur à cœur avec son Dieu, elle puise l'énergie nécessaire pour garder sa lampe allumée. Elle vit la mission jusqu'au bout par le témoignage de son sourire radieux. Saint Joseph qu'elle prie avec tant de confiance la dispose à accueillir dans la foi, le projet de Dieu. À son école, elle s'est initiée à l'abandon à la Providence. L'heure vient! L'époux s'avance. Viens épouse bien-aimée, viens partager ma joie et ma paix pour l'éternité.

Monique Pion s.j.s.h.